

Les Echos

ROUMÈGOUX
RONEL
TERRE-CLAPIER
LE TRAVET
SAINT-ANTONIN-DE-LACALM
SAINT-LIEUX-LAFENASSE

TERRE-DE-BANCALIÉ

BULLETIN MUNICIPAL / JANVIER 2026



TERRE
DE
BANCALIÉ

Saint-Antonin-de-Lacalm



Chères habitantes , chers habitants ,

A l'heure où s'achève l'année 2025, je souhaite partager avec vous un regard rétrospectif sur le mandat qui touche bientôt à sa fin.

Ces 6 années ont été marquées par une action municipale soutenue, comme en témoigne le contenu de ce bulletin, et par l'implication constante de l'ensemble de l'équipe municipale, technique et administrative.

Je tiens avant tout à remercier chaleureusement l'ensemble des conseillères et conseillers municipaux.

Chacun, par son engagement, son sens du service public et le temps consacré à la collectivité, a contribué à faire avancer notre commune.

Leur investissement quotidien a été précieux pour mener à bien les actions entreprises au cours de ce mandat.

Parmi les actions structurantes de cette période, la plus importante reste sans doute la décision et le lancement de la construction de notre futur groupe scolaire, accompagné de l'espace ALAE et ALSH associé.

Ce projet d'envergure, mûrement réfléchi et porté collectivement avec la communauté de communes Centre Tarn, répond à un besoin essentiel : offrir à nos enfants un cadre d'apprentissage moderne, fonctionnel et adapté aux usages éducatifs d'aujourd'hui et de demain.

Il s'agit d'un investissement majeur pour l'avenir de notre territoire.

En cette fin d'année, je souhaite à chacune et chacun d'entre vous des moments paisibles et chaleureux auprès de vos proches.

Je vous donne rendez-vous le dimanche 11 janvier à 11 heures à la salle de Roumégoux pour ce qui est devenu notre traditionnelle rencontre des vœux.

Que 2026 apporte à Terre-De-Bancalié dynamisme, solidarité et réussite dans les projets qui nous rassemblent !

Bien à vous toutes et tous..

Jean-Luc CANTALOUBE

Publication et rédaction :

Commune de Terre-de-Bancalié

Directeur de la publication :

Jean-Luc CANTALOUBE

Coordination rédaction :

Georges KIRTAVA

Contribution écrite et/ou photographique :

Pierre CALVIGNAC

Karine LEFORT

Marie-Christine PAYRASTRE

Bernard TROUILHET

Elodie PLAT

Photo couverture :

Audric BARAS

Conception graphique :

CREAJ Graphique - 81360 Montredon-Labessonnié
www.creajgraphique.com

Numéro ISSN : 2801-1511



➤ Visite du préfet

Le mercredi 5 février, accompagné de M. Sébastien SIMOES, secrétaire général de la préfecture, M. Laurent BUCHAILLAT, préfet du Tarn, a passé une partie de la journée dans notre commune nouvelle.

Après rappel des éléments qui ont contribué à sa création en 2019, l'entretien a porté en priorité sur le projet de pôle scolaire-péri et extrascolaire sur Roumégoux, qui a reçu un accueil extrêmement favorable de sa part, assorti d'un engagement de l'aide de l'État pour sa réalisation. A été signalé dans le même temps le projet de création d'une maison d'assistant(e)s maternel(le)s, pour compléter l'accueil local de toutes les tranches d'âge de l'enfance-jeunesse.

Le point a également été fait sur la rénovation progressive des logements communaux, avec la visite de l'un de ceux en travaux, à Saint-Antonin de Lacalm, et sur divers sujets liés à la vie d'une commune (transition énergétique, agriculture, administration, cimetières, etc).

Il était évidemment hors de question d'occulter le dossier du devenir du lac de la Bancalié, avec une visite sur place et une présentation par le maire de tous les paramètres à prendre en compte pour faire avancer un programme qui réponde à la fois à l'attente des utilisateurs, à leur sécurité, et au respect de l'environnement.

➤ Cérémonies du 8 mai et du 11 novembre

Comme acté lors de la création de la commune nouvelle, les cérémonies commémoratives sont organisées par roulement dans les six villages qui la composent.

Ainsi, pour 2025, celle du 8 Mai s'est déroulée à Ronel sous une averse à la fois très brève et très intense juste au moment des discours et levers de drapeaux, et c'est à l'inverse sous un soleil éclatant qu'a été rendu l'hommage du 11 Novembre à Lafenasse.



➤ Un enfant de Lafenasse à l'honneur

Ce 7 novembre 2025, sur la base aérienne d'Annecy, Roland GILLES, général d'armée, qui a été le chef de la Gendarmerie française, puis Ambassadeur de France en Bosnie Herzégovine, et qui est Commandeur de la Légion d'Honneur, a épingle l'illustre ruban rouge de Chevalier de la Légion d'Honneur sur la combinaison orange de pilote d'hélicoptère de la Sécurité Civile de son frère Richard.



Cette distinction vient honorer le parcours remarquable de Richard GILLES, qui a consacré 35 années de sa vie professionnelle à secourir des personnes, principalement dans les montagnes des Pyrénées et des Alpes, d'abord aux commandes des hélicoptères de la Gendarmerie Nationale, puis au sein de la Sécurité Civile, dans des conditions souvent difficiles, parfois périlleuses. Il compte à son actif plus de 11 000 personnes secourues et de nombreuses vies sauvées. Son prochain départ à la retraite obligera la famille à remplacer l'un de ses pilotes les plus expérimentés, dont les conseils ont été sollicités à l'étranger, dont récemment en Mongolie pour le massif de l'Himalaya.

Un immense honneur pour la famille GILLES, qui compte désormais deux rubans rouges, et bien sûr pour Lafenasse, qui a le privilège d'avoir vu naître les enfants de Marceau et Juliette !

➤ Conférence exposition du 9 novembre au Travet

Cette conférence, organisée par l'Association Sportive et Culturelle Travetoise et présentée par Jean-Claude PLANES du musée Mémorial pour la Paix de Boissezon, retrace l'histoire de la Première Guerre mondiale au travers des lettres de Paul Berlou, mort au Chemin des Dames, envoyées à sa famille durant le conflit.

Exemples de réalisations communales 2025



Expérimentation de doubles écluses Avenue Malroux

Avec un trafic quotidien de 2000 véhicules dont environ 250 camions, et une vitesse moyenne de circulation de 59km/h sur une artère limitée à 30km/h, cette traverse est depuis des mois un sujet de préoccupation des élus.

Ainsi, après avoir écarté l'idée de ralentisseurs de type « dos d'âne », en raison des nuisances sonores qu'auraient provoquées les semi-remorques et engins agricoles, il a également fallu abandonner le projet initial de pose de feux tricolores, incompatible avec la courbe très marquée du milieu du village et les nombreuses portes de garages.

Comme dans d'autres communes tarnaises, dont récemment Briatexte, ont donc été créées de façon expérimentale des doubles écluses raccordées aux chicanes actuelles.

Les premiers résultats sont probants, et, si les éléments en plastique rouge et blanc sont aisément « poussés » de côté par quelques chauffeurs de camions, on peut envisager que des structures béton sauront les rappeler à la raison.



Végétalisation des cimetières de Saint-Lieux et Terre-Clapier



Réfection de la porte et de la toiture de l'église de Lafenasse



Mise en sécurité du clocher de l'église de Roumégoux



Réparation du pont de Peyrelade

EXEMPLES DE RÉALISATIONS COMMUNALES 2025

Bulletin municipal de Terre-de-Bancalié Janvier 2026



Aménagement du parking de Travanié



Livraison du logement du Saint-Antonin



Rénovation de la cuisine
de la salle des fêtes de Roumégoux



Travaux extérieurs des logements de Terre-Clapier



Livraison du logement du Travet



Rénovation de l'éclairage public de la Carabenié

► Périnatalité

Porté par l'Espace de Vie Sociale, avec le soutien du Centre Communal d'Action Sociale (CCAS), de la communauté de communes, du Réseau Parents, de la CAF et de la MSA, ce projet initié par Mesdames Tardieu et Trévisiol, respectivement aide-soignante et sage-femme, vise à créer un lieu d'accueil itinérant type 1000 premiers jours, avec ateliers mensuels et événements trimestriels permettant une dynamique de groupe, un renfort du lien social dans un contexte rural, une sortie de l'isolement, et une orientation vers des professionnels adaptés.

Ces rencontres sont organisées à la mairie annexe de Saint-Lieux Lafenasse.



► Rentrée scolaire

Sur les 184 élèves scolarisés au total entre le SRPI et l'école communale de Lafenasse, 133 sont issus des villages qui constituent Terre-de-Bancalié et 51 habitent la commune de Fauch.

Tout ce petit monde est encadré par 8 enseignants(tes), soit une moyenne de 23 par classe, et 12 agents (10 pour le SRPI, 2 pour Lafenasse) chargés du service de cantine, de l'accueil en garderies et de l'entretien ménager des écoles.

► Le prix spécial « Jardinons à l'école » décerné à l'école de Terre-Clapier

Félicitations aux enfants et aux enseignantes de l'école de Terre-Clapier, qui ont obtenu le prix spécial du jury du Concours Départemental des Villes et Villages fleuris pour « Jardinons à l'école ». Ce prix s'ajoute à celui attribué en deuxième position à Terre-de-Bancalié, dans la catégorie des communes de 1501 à 2000 habitants.



► Crédit d'une nouvelle boîte à livre

Sympathique manifestation le mercredi 28 mai à Ronel, marquant l'inauguration d'une boîte à livres initiée par les enfants du village, avec soutien technique pour la partie construction par des adultes « bricoleurs », pédagogique pour le choix et le classement des ouvrages par un animateur de la communauté des communes, et opérationnel par le Foyer de Ronel.

Devant un nombreux public, les traditionnels discours des élus ont été volontairement abrégés, pour laisser aux enfants le soin de valoriser leur initiative et remercier celles et ceux qui leur ont permis de la réaliser.



► Nouvelle école avec accueil péri et extrascolaire

Les grandes lignes du projet de construction d'un « pôle enfance » composé d'une école relevant de la compétence de la commune et d'une structure péri et extrascolaire gérée par la communauté de communes, ont été définies à l'issue d'une large concertation entre les élus des deux collectivités et les futurs utilisateurs (enseignants, représentants de parents d'élèves, responsables d'activités péri et extrascolaires, ATSEM, agents d'entretien, de restauration, de garderie et de maintenance), sous le pilotage d'un cabinet d'assistance à maîtrise d'ouvrage.

Le dossier a ensuite suivi la longue procédure imposée par le code de la commande publique et a fait l'objet de demandes de financement auprès de l'Etat, du Département mais aussi de la CAF et de la MSA pour la partie centre de loisirs. Pour mener à bien la procédure de concours de maîtrise d'œuvre, un jury de concours a été créé, jury composé d'élus des deux collectivités, d'architectes proposés respectivement par le Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement du Tarn et l'Ordre des architectes et d'un économiste de la construction suggéré par l'organisation professionnelle UNTEC.

Après avoir examiné les 47 candidatures d'équipe de maîtrise d'œuvre, ce jury a sélectionné trois concurrents qui ont été invités à remettre une esquisse de manière anonymisée. Au final, c'est le projet proposé par le groupement représenté par l'agence HARTER



ARCHITECTES ASSOCIÉS, mandataire, qui a été retenu. La population de Terre-De-Bancalié a pu découvrir celui-ci lors de la réunion publique organisée le 3 juillet à Roumégoux.

Depuis juillet, de nouvelles réunions entre l'équipe de maîtrise d'œuvre, les élus, l'assistance à maîtrise d'ouvrage et bien sûr les représentants des futurs utilisateurs, ont permis d'affiner le projet lors des phases de conception successives (esquisse, avant-projet sommaire, avant-projet définitif, projet). En cette fin d'année 2025, le permis de construire est en instruction et le dossier de consultation des entreprises est en cours de rédaction. Pour rappel, le démarrage des travaux est prévu à l'été 2026 pour une ouverture de l'établissement en septembre 2027.



➤ Élections municipales

Elles auront lieu les dimanches 15 et 22 mars 2026, dans chacune des mairies de nos villages, à l'exception du Travet où l'accueil sera organisé dans la salle des fêtes.

Les personnes non encore inscrites sur les listes électorales pourront le faire jusqu'au 6 février inclus en mairie (justificatif d'identité et de domicile, imprimé CERFA 12669*02) ou **jusqu'au 4 février en ligne sur service-public.fr**.

➤ Relevage de sépultures et végétalisation



Engagée depuis maintenant 3 ans, la procédure visant à relever des sépultures non entretenues depuis des années arrive à son terme. A l'issue du délai d'affichage du deuxième procès-verbal de constat d'abandon, le Conseil Municipal sera amené à entériner le relevage des sépultures identifiées.

Un total de 69 sépultures est ainsi concerné par ces retraits dans les cimetières respectifs de Roumégoux (39 à Notre-Dame de la Brune), Lafenasse (19) et Le Travet (11).

Dans le même temps, après celles menées à Saint-Antonin de Lacalm et Ronel, a été poursuivie à Saint-Lieux et Terre-Clapier l'opération consistant à décaprer la terre et les graviers des allées pour y ensemencer un végétal plus résistant que le gazon traditionnel.

➤ Cambriolages et visites indésirables

Comme rappelé régulièrement dans la presse locale, il revient aux habitants d'être très vigilants lors de visites à domicile de pseudo-responsables de tel ou tel service (EDF, Gaz, assurances, etc.) mandatés pour des vérifications d'équipements, et de les signaler en mairie.

La présentation d'une carte professionnelle ne garantit pas automatiquement l'appartenance à l'un ou l'autre de ces services, et il ne faut surtout pas laisser entrer deux personnes en même temps dans les habitations, en accompagnant l'une des deux pour vérification des installations.

Merci également de signaler en mairie les va-et-vient de véhicules banalisés dans les rues des villages et hameaux.

➤ Plan communale de sauvegarde

Le plan communal de sauvegarde ou PCS est un outil réalisé à l'échelle communale, sous la responsabilité du Maire, pour planifier les actions des acteurs communaux de la gestion du risque en cas d'événements majeurs naturels, technologiques ou sanitaires.

Premièrement, il répertorie les risques majeurs auxquels la commune peut être exposée : inondation, mouvements de terrain, événements météorologiques, transport de matières dangereuses, rupture de barrage, risque radon ou encore risque sanitaire. Ensuite, il organise la réponse communale en cas de crise, et plus précisément :

- La gestion de l'alerte : l'application INTRAMUROS, la sonnerie des cloches des églises, une corne de brume, et/ou le porte-à-porte sont autant de moyens qui pourront être déployés par la collectivité, conjointement ou non, selon les situations.
- La gestion des centres d'accueil et de regroupement ou CARE qui ont pour vocation d'accueillir les populations sinistrées en vue de leur ravitaillement et/ou hébergement : 1 CARE a été identifié sur le territoire de chaque commune déléguée (la salle des fêtes ou la salle communale).

- La gestion des moyens humains et la composition de la cellule de crise : secrétariat, communication, logistique, accompagnement des CARE, mobilisation au sein des CARE.

A la création de la commune nouvelle, chaque commune historique était dotée d'un PCS. Cependant, il était nécessaire de mettre à jour les données d'une part et de définir une stratégie commune, à l'échelle de Terre-De-Bancalié, d'autre part.

Le PCS de Terre-De-Bancalié a été approuvé par arrêté municipal, présenté en Conseil Municipal et transmis au Préfet et à la communauté de communes comme l'exige la procédure. Le plan intercommunal de sauvegarde ou PICS est en cours de réalisation. Une fois celui-ci établi, les moyens humains et bâtimentaires communautaires recensés pourront venir enrichir notre PCS.

► Forum des associations

Organisé le 30 août dans la salle des fêtes de Roumégoux, avec une fréquentation du public assez modérée, le «Forum des Associations» a permis à tous les membres des associations présentes ce jour-là de découvrir l'étendue extrêmement large des activités proposées sur notre territoire, pour tous les âges et pour tous les goûts, comme présenté dans ces pages.

Moment d'échanges et de partage, il a permis de faire naître des projets communs, parmi lesquels le carnaval des enfants le 28 mars prochain à Ronel.

► 3 champions de France dans la commune

Le 25 mai 2025 à Narbonne, en finale du championnat de France de rugby à XIII, le club de la préfecture tarnaise « Albi Rugby League » a remporté le titre de champion au détriment des Audois de Carcassonne, par 26 à 16. Ce titre était attendu depuis... 48 ans !

Dans la vingtaine de joueurs titulaires et remplaçants-présents sur ou aux abords de la pelouse, trois sont domiciliés dans notre commune nouvelle de Terre-de-Bancalié : Tristan Dupuy, le capitaine de l'équipe, à Roumégoux, Clément et Louis Tailhades à Saint-Lieux Lafenasse. Une mention particulière est à adresser à Clément, agent technique de la commune, qui, de son poste de 3/4, a marqué un essai déterminant lors de cette finale.



Il faut dire que les Tailhades sont un peu les « Spanghero » de Terre-de-Bancalié : outre les deux cités ci-dessus (Louis évolue au poste de pilier) un troisième, Paul, est également pilier... mais à Soyaux-Angoulême, club de rugby à XV !

► Marché des producteurs de pays

A Ronel le 10 juillet, puis à Saint-Antonin de Lacalm le 7 août, les marchés de pays ont attiré un nombreux public, évalué à 250 participants(tes) à chacune de ces dates.



Une dizaine de producteurs locaux en salé ou sucré, en vin ou jus de fruits de terroir, de la musique roborative, constituent la recette du succès de ces manifestations en soirée dans nos communes. Il y en aura deux en 2026, à Saint-Antonin de Lacalm et à Lafenasse, à des dates restant à déterminer.

► Octobre rose

Pari totalement réussi pour l'équipe du CCAS ce dimanche 5 octobre à Ronel, sur la sensibilisation au dépistage du cancer du sein : plus de cent personnes présentes, dont 85 qui ont parcouru les 5km de randonnée matinale, et/ou qui ont participé aux diverses animations intergénérationnelles dans et autour de la salle des fêtes.

Le mérite de ce succès revient aux bénévoles (élus, membres et secrétaire du CCAS, équipe du Foyer de Ronel, de l'ASCT et de l'ACE) qui ont œuvré le samedi et le jour-même pour accueillir les participants(tes) dans les meilleures conditions possibles, avec l'objectif de faire passer un message capital pour la prévention de ce risque pour les femmes de tout âge.



➤ Nouveau : des colonnes aériennes pour nos déchets

Le service de collecte des déchets, opéré par la Communauté de Communes Centre Tarn, se modernise : les conteneurs sont progressivement remplacés par des colonnes aériennes. Après Réalmont, Laboutarié et Lombers en 2025, ce nouveau système va être mis en place à Terre-de-Bancalié en ce début d'année.

Qu'est-ce qui va changer ?

- Le contenant ! Les colonnes aériennes, dédiées aux ordures ménagères ou au tri, contiennent un volume de 5m³ ou 3m³, soit l'équivalent de 6 ou 4 conteneurs. Plusieurs colonnes seront aussi spécifiquement prévues pour les gros cartons.
- Le geste de dépôt : non plus en soulevant un couvercle mais en jetant ses déchets dans un opercule.
- Le nombre de points de collecte : 82 colonnes aériennes seront à votre disposition sur les points d'apport volontaires de la commune, contre 292 bacs de collecte jusqu'à présent. Cela fera moins de points de collecte, mais plus de volume (l'équivalent de 140 bacs supplémentaires).
- Le système de collecte : un camion avec un bras de grue chargera directement les colonnes.

Depuis 2023, les élus de Terre-de-Bancalié ont travaillé avec la communauté de communes pour trouver une



solution avantageuse afin d'améliorer notre système de collecte (conteneurs abîmés, incivilités, augmentation du coût de traitement des déchets...), tout en incitant à produire moins de déchets et à trier mieux.

La solution des colonnes aériennes, qui a été choisie collectivement, présente de multiples avantages : un meilleur geste de tri, une collecte plus efficace (moins de passages du camion), une maîtrise budgétaire sur le service. Mais aussi de meilleures conditions de travail pour les agents, un impact environnemental plus faible et moins de nuisances. Les colonnes seront installées au cours du mois de janvier. Un courrier explicatif est joint à ce bulletin, contenant la carte des points d'apport volontaire de la commune.



Plus d'informations : www.centretarn.fr

➤ Pollution d'un fossé par huiles usagées issues d'activités mécaniques

Alertée par des riverains, la commune a constaté la pollution d'un fossé par huiles usagées d'origine mécanique aux Goutines, à Terre-Clapier. Un signalement a été effectué auprès du service départemental de l'Office Français de la Biodiversité, dorénavant particulièrement vigilant sur notre territoire. Pour rappel, pour vous débarrasser de votre huile moteur ou lubrifiant usagé après une vidange, il vous appartient de respecter la filière de recyclage de ces produits au caractère très polluant. Deux options principales s'offrent à vous : vous rendre à la déchetterie ou dans un garage/recycleur agréé. Ces déchets ne doivent en aucun cas être jetés dans la nature et dans le réseau hydrographique.



➤ Labellisation de chemins de randonnée

Incontestables moteurs d'attractivité territoriale, nos chemins de randonnée font l'objet d'un suivi attentif de l'Office de Tourisme de la Communauté de Communes, avec Audric Baras comme « guide » multidisciplinaire (randonnée pédestre, VTC, VTT...).

Obtenir le label de la Fédération Départementale de Randonnée du Tarn, de façon à attirer de plus en plus d'adeptes, est un objectif qui passe par une demande suivie d'une enquête menée par un agent de cette Fédération, à partir d'une grille de notation sur différents critères (intérêt paysager, sécurisation du parcours dont les traversées de routes, parties goudronnées...).

Pour 2025, et pour une période de six années, viennent ainsi d'être labellisés le « Chemin des mûres » partant de Roumégoux, et « Entre vallons et collines » de Terre-Clapier. Ajoutant le « Chemin des vallées » au Travet, dont le label a été reconduit pour six ans en 2024, Terre-de-Bancalié dispose ainsi de trois chemins bénéficiant de ce statut fédéral.

Retrouvez toutes les précisions utiles relatives aux sentiers de randonnée de Centre Tarn sur www.tourisme-centretarn.fr/bouger/sentiers-randonnees



➤ Activités proposées au fil de l'année par les associations

A.C.E. Tarn Le Travet

Tél. 06 95 50 42 95

Activités manuelles, jeux, cuisine... (enfants 5 à 9 ans), vacances de Pâques et de Noël.

AÏCI SEM PLAN - Saint-Antonin de Lacalm

Tél. 05 81 40 05 86 et 07 84 67 71 33

cafe.asp81@gmail.com



- Lien social, solidarité, services dans la cadre de l'Espace de Vie Sociale.
- Accès à la culture (expositions, concerts, spectacles, lecture, visites de musées...).
- Activités multiples (travaux d'aiguilles, atelier d'écriture, chant, aquarelle, scrapbooking, musique, dessin, expression corporelle...).
- Café associatif (épicerie produits locaux bios, débit de boisson, dépannage tabac...).

A.S.C.T. Le Travet

Tél. 06 95 50 42 95

Randonnée, gymnastique assise, atelier mémoire, gymnastique d'entretien, école VTT enfants, VTT adultes, soirées cartes-jeux de société.

Atelier fenassol Saint-Lieux Lafenasse

Tél. 06 24 86 76 51

Scrapbooking, tricot, couture, gymnastique douce, yoga, café littéraire, danses occitanes.



Boule fenassole Saint-Lieux Lafenasse

Tél. 06 22 63 21 96

Initiation et perfectionnement au sport boules, rencontres amicales et compétitions officielles, de 7 à ... ans !

Café associatif La Fa Mi -Lafenasse

Tél. 06 31 83 88 18

Animations-rencontres autour du lien social, tous les jeudis en soirée, sauf vacances.

Castelroc en Arifadès-Saint-Antonin de Lacalm

Tél. 06 62 87 44 45

contact@castelroc.fr - www.castelroc.net



Réhabilitation du patrimoine, avec journées chantiers bénévoles, stages thématiques (charpente, forge, taille de pierre...) et visites du château.

Foyer de Ronel

Tél. 07 78 43 82 11

Éveil corporel (3 à 5 ans), école de sport (5 à 12 ans), danse africaine (7 à 12 ans), gym cardio, stretching, badminton (ados et adultes), gym adaptée et gym assise (seniors et PMR), tarot.

Musée « La fève des Rois » - Ronel

Tél. 06 86 11 40 29

Expositions sur l'art et traditions populaires, créations d'automates, organisation de fêtes à thème, reconstitution d'habitats et d'échoppes...).

Autres associations du territoire :

- **Comités des fêtes** (Roumégoux, Saint-Antonin de Lacalm, Saint-Lieux Lafenasse, Terre-Clapier).
- **Génération Mouvement** (Ronel, Le Travet / Saint-Antonin de Lacalm).
- **A.D.M.R.** (Réalmont, Teillet).
- **Association des Parents d'Elèves** (Lafenasse, SRPI de Fauch et Terre-de-Bancalié).
- **Sociétés de chasse** (Ronel, Roumégoux, Saint-Lieux Lafenasse, Terre-Clapier, Saint-Antonin-de-Lacalm).

Manifestations associatives programmées en 2026

Date

Manifestation

Organisation

16 janvier	Loto (St Antonin de Lacalm)	Société de chasse
24 janvier	Sport boules-Lafenasse / Gaillac	La Boule Fenassole
3 février	Assemblée générale (St Antonin de Lacalm)	Génération mouvement
7 février	Soirée raclette (St Antonin de Lacalm)	Comité des fêtes
8 février	Vide grenier (Ronel)	Foyer de Ronel
14 février	Bal Occitan (Ronel)	Atelier Fenassol
15 février	Loto (Réalmont)	A.D.M.R. Réalmont
22 février	Sport boules - Coupe des présidents	La Boule Fenassole
23 février	Loto (Teillet)	A.D.M.R. Teillet
28 février	Sport boules -Lafenasse / Albi I	La Boule Fenassole
7 mars	Fête d'hiver (Roumégoux)	Comité des fêtes
15 mars	Repas (St Antonin de Lacalm)	Société de chasse
21 mars	Sport boules-Lafenasse / Castres	La Boule Fenassole
21 mars	Carnaval des enfants (Ronel)	Collectif d'associations
25/31 mars	Fête du court métrage (St Antonin)	Aïci Sem Plan
29 mars	Sport boules - Concours triplettes	La Boule Fenassole
17/18 avril	Théâtre (St Antonin de Lacalm)	Association théâtrale
18/19 avril	Troc aux plantes (Ronel)	Foyer de Ronel
19 avril	Théâtre (St Antonin de Lacalm)	Association théâtrale
24/25 avril	Théâtre (St Antonin de Lacalm)	Association théâtrale
25 avril	Vente de fleurs, plants (Lafenasse)	A.P.E. de Lafenasse
25 avril	Sport boules -Lafenasse / Albi III	La Boule Fenassole
19 mai	Sortie en Ariège (St Antonin)	Génération mouvement
23/24 mai	Sport boules - Championnat du Tarn	La Boule Fenassole
5 juin	Loto (St Lieux Lafenasse)	Comité des fêtes
6 juin	Fête du village (St Lieux Lafenasse)	Comité des fêtes
19 juin	Kermesse (Ronel)	A.P.E. du SRPI
27 juin	Sport boules - Challenge Menou	La Boule Fenassole
27 juin	Assemblée générale (Réalmont)	A.D.M.R. Réalmont
3/4 juillet	Fête du village (Le Travet)	A.S.C.T.
10 juillet	Concours de belote (Terre-Clapier)	Comité des fêtes
11/12 juillet	Fête du village (Terre-Clapier)	Comité des fêtes
25/26 juillet	Fête du village (St Antonin de Lacalm)	Comité des fêtes
31 juil/1^{er} août	Fête du village (Ronel)	Foyer de Ronel
25/27 septembre	Fête d'été (Roumégoux)	Comité des fêtes
25 octobre	Vente de fleurs (Lafenasse)	A.P.E. de Lafenasse
31 octobre	Soirée Halloween (Ronel)	Foyer de Ronel
21 novembre	Soirée vin primeur (Ronel)	Foyer de Ronel
12 décembre	Loto (St Lieux Lafenasse)	Comité des fêtes

Dates communiquées à la mairie en décembre 2025